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специальных методик и ежедневных заня-
тий можно добиться огромного прогресса. 
У многих таких детей появятся все шансы 
поступить в обычную школу и стать полно-
ценными членами общества. Но это только 
при условии очень раннего диагностиро-
вания заболевания, а у нас в стране нет го-
сударственных центров ранней помощи 
таким детям и корректировки их заболева-
ния. Фонд «Обнаженные сердца» собирает 
средства на очень большое дело.

Забег
Для меня день забега — это день счастья. Это 
не только день спорта и бега, но и музыки, 
семьи, здоровья. Это итог семи месяцев кро-
потливой работы. В этом году мы объедини-
лись с Зеленым марафоном Сбербанка. Это 
уникальное мероприятие, серия забегов, 
которую Сбербанк проводит в один день 
более чем в 50 городах России. Аналогов та-
кому забегу нет нигде в мире, и для нас боль-
шая честь, что московский старт Зеленого 
марафона объединили с нами. В этом году 
мы впервые реализовали идею двухэтаж-
ной арки, что дало возможность организа-
торам — мне и Наталье, а также Герману 
Оскаровичу Грефу и Виктору Антоновичу 
Садовничему обратиться к бегунам. Увидеть 
эту реку людей, собравшихся для того, что-
бы бежать не только ради своих рекордов, 
но и для того, чтобы помочь тем, кому нуж-
на помощь, было невероятно. Волнение, 
возгласы, овации, сигнал стартового писто-
лета, и люди начинают бежать. Эта живая 
река движется, растягивается — потрясаю-
щее зрелище. В нем была синергия доброго 
дела, ради которого мы бежим, для которого 
мы все здесь собрались. Герман Оскарович 
Греф сказал очень трогательные слова, Вик-
тор Антонович Садовничий приветствовал 
бегунов, все было на невероятных эмоци-
ях. С нами рядом бежала Изабель Гулар, бра-
зильская супермодель и амбассадор Nike, 
мировая звезда, самая спортивная из супер-
моделей, потрясающе красивая женщина, 
и не только физически — она очень одухот-
воренный человек. Наоми Кэмпбелл, что-

бы пробежать вместе с нами, специально 
прилетела в Москву на выходные. В этом 
году мы впервые пригласили атлетов Спе-
циальной олимпиады — это всемирная 
организация, которая была учреждена се-
строй Джона Кеннеди Юнис Кеннеди Шрай-
вер. Специальная олимпиада проводит 
спортивные состязания, в которых участву-
ют люди с ментальными особенностями. 
Размах этой организации поражает — в нее 
входит больше стран-участниц, чем в само 
олимпийское движение. И от России в со-
ревнованиях Специальной олимпиады 
принимают участие около 100 тыс. атлетов. 
В основном это люди из закрытых лечебных 
учреждений, из психоневрологических ин-
тернатов. Сегодня организацию возглавля-
ет Тимоти Шрайвер, сын Юнис и племянник 
Джона Кеннеди. А Наталья Водянова недав-
но вошла в совет директоров Всемирной 
специальной олимпиады, теперь она будет 
поддерживать и развивать это движение 
в России.

Этот забег стал по-настоящему инклю-
зивным — помимо атлетов Специальной 
олимпиады в забеге на колясках участво-
вали паралимпийцы, сама главный тренер 
паралимпийской сборной Ирина Громова, 
а старт открывал шестикратный паралим-
пийский чемпион Роман Петушков. Было 
очень много людей с ограниченными воз-
можностями здоровья — хотя мы называем 
их людьми с неограниченными возможно-
стями, потому что то, что они делают, это 
настоящий подвиг, это невероятный при-
мер для всех нас.

Очень много классных, красивых исто-
рий было в этом году. Мы построили де-
сятиметровую стену, на которую были 
нанесены фамилии всех участников ма-
рафона — все 10 тыс. И люди подходили, 
искали себя, фотографировались — полу-
чился настоящий аттракцион. Было очень 
весело — бесплатное мороженое, огром-
ное количество занятий и развлечений, 
концерт групп «Звери» и СБПЧ. Мы получи-
ли высокие оценки от участников гонки, 
друзей и опытных спортсменов, участву-
ющих в соревнованиях по всему земному 
шару, которые отметили, что мы не только 
лучший благотворительный забег в Рос-
сии, мы одни из лучших в мире! В этом го-
ду у нас новый рекорд: мы собрали 50 млн 
руб., и это еще не окончательная цифра. 
В прошлом году было 37 млн, а в этом — уже 
50 млн! Вот для этого и существует спорт — 
он объединяет людей из самых разных 
сфер жизни, он делает всех нас равными, 
и он помогает нам становиться лучше. Ведь 
сердце — это мускул, и чем чаще его ис-
пользуешь, тем больше оно становится.
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